

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Haut-Ogooué/Pénuries : amélioration progressive de la situation

BIEN que l'on ne puisse pas encore parler de sortie de crise, on s'en rapproche tout doucement. Tant les synergies mises en place par le gouvernement se révèlent être appropriées à la situation.

J. KOMBILE MOUSSAVOU
Franceville/Gabon

LES pénuries occasionnées dans la province du Haut-Ogooué à la suite de l'incident survenu, dans la nuit du 23 au 24 décembre dernier, sur la voie ferrée, entre les gares d'Offoué et Booué, ne devraient être plus qu'un mauvais souvenir, dans les jours à venir.

C'est le sentiment qui a prévalu, hier, à l'Hôtel de Ville de Franceville à l'issue des échanges que le chef du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a eus avec les opérateurs économiques, les acteurs locaux de la société, les auxiliaires de commandement, la notabilité locale, etc. Ce, après s'être recueilli au mausolée Omar Bongo Ondimba.

Ce sentiment était d'autant plus perceptible qu'au travers des préoccupations soulevées par l'assistance, les ministres du Commerce, Yves-Fernand Manfoumbi, des Travaux publics, Toussaint Nkouma Émane, des Mines, Elvis Ossindji, et de la Défense nationale, Félicité Ongouori Ngoubili, les uns et les autres ont pu objectivement appréhender les efforts et stratégies déployés par le gouvernement depuis la survenue de cet incident.

De fait, ont indiqué les membres du gouvernement, le transbordement des denrées alimentaires, produits pharmaceutiques et autres matériels permet d'approvisionner, assez régulièrement, la province du Haut-Ogooué. Avec à la clé, l'augmentation significative du nombre de containers. Tout ceci renforcé par le pont aérien initié, depuis quelques jours, par les Forces de défense, sur instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, chef suprême des Forces de défense et de sécurité.

Et pour soutenir et améliorer l'initiative en cours, destinée à fluidifier la circulation sur les principaux axes routiers reliant le

chef-lieu de la province du Haut-Ogooué à la capitale gabonaise, un programme d'envergure de réhabilitation du réseau routier national devrait être lancé dans les tout prochains jours. En associant, autant que nécessaire, les opérateurs économiques.

Bref, la situation n'est plus comparable à celle qui prévalait il y a quinze jours. Idem à Moanda où le locataire de l'immeuble du 2-Décembre a également eu une rencontre avec les populations à la mairie de cette localité. Une rencontre significative et historique pour les habitants du chef-lieu du département de la Lebombi-Leyou. Entendu que, selon eux, de mémoire de Moandais et Moandaises, c'est la toute première fois qu'un chef du gouvernement échangeait directement avec eux. Un enthousiasme d'autant plus visible que Moanda, cité minière, est le poumon économique du Haut-Ogooué.



Photo : Nadège Ontounou

Le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, s'adressant aux forces vives de la province, lors de la réunion à l'Hôtel de Ville de Franceville.

Qu'à cela ne tienne, tout en énonçant les mesures prises par le président Ali Bongo Ondimba pour soulager davantage les populations, Alain-Claude Bilie-By-Nze a appelé les autorités locales à faire montre, plus

que par le passé, de patriotisme en se débarrassant d'un certain nombre de comportements. Pour ainsi dire, le séjour du chef du gouvernement en terre alto-govéenne s'est achevé sur une note d'espoir teintée d'op-

timisme. Ce d'autant plus qu'au cours de cette passe difficile, les populations locales, dans leur ensemble, ont fait preuve de résilience. Ce qui leur a permis d'entrevoir avec sérénité le bout du tunnel.

Enfin des produits pétroliers à la pompe !

N.O.
Franceville/Gabon

Si l'approvisionnement en gaz butane demeure problématique, les produits pétroliers recherchés depuis près de deux semaines dans le Haut-Ogooué, quant à eux, ont fait leur retour dans les sept stations-service de la province du Haut-Ogooué. A savoir les trois de Franceville, autant à Moanda et une à Akiéni qui a reçu 15 mille litres d'essence et 15 mille litres de gasoil. Ce qui a donné 45 mille litres d'essences pour 35 mille litres de gasoil à Franceville. Et, 30 mille litres d'essences et 35 mille litres de gasoil à Moanda. Ce résultant de la livraison des wagons-citernes en provenance de Booué.

Un véritable soulagement pour automobilistes qui ont tous été servis depuis l'arrivée des camions-citernes mardi 10 janvier



Photo : DR

Un camion citerne en en train d'approvisionner une station-service..

2023 dans les stations. " Pétro Gabon pour sa part, en a reçu 42 mille litres de gasoil et 28 mille litres d'essence dépotés, jeudi 12 janvier; il en a encore reçu 12 mille litres de gasoil et 8 mille litres d'essence ", a fait savoir Yao

Amegan Antchoué, responsable régional de Pétro Gabon. "J'ai eu l'essence après plusieurs jours d'attente, c'est un ouf de soulagement. Cette initiative est louable, nous espérons que cela va perdurer", a témoigné Francis

Ngoye, un automobiliste. A l'heure actuelle, les stations-service sont fluides, plus de files interminables, les automobilistes sont régulièrement servis. La CAISTAB veille à la distribution des produits pétroliers.

En ce qui concerne les denrées alimentaires, l'huile fait progressivement son retour dans les rayons depuis le début des travaux de réhabilitation de la route économique. Cependant les prix des denrées alimentaires demeurent toujours aussi élevés dans la capitale provinciale alto-govéenne. Le groupe Ceca-Gadis continue de recevoir les cargaisons qui parviennent par pont aérien.

Il faut dire que le séjour du Premier ministre a ravivé l'espoir suite aux éclaircissements apportés par les membres du gouvernement par rapport aux travaux d'urgence en cours.